

Ultima Hora



Se cura

El cáncer se cura. El doctor José Ramón Germá demuestra mediante un libro con cincuenta historias reales de esperanza que determinados hechos, cifras y una dilatada experiencia profesional evidencian que cuando se anota la palabra cáncer no hay que hacer sentencias definitivas. Los grandes avances técnicos que ha experimentado el diagnóstico médico en los últimos años han puesto una buena base para afrontar los mejores tratamientos. Como saben, hemos pasado de la sencilla radiografía a disponer de pruebas tan sofisticadas como la detección de marcadores genéticos o la tomografía por emisión de positrones. Cuando decimos que el cáncer se cura, lo hacemos sabiendo que las cifras de incidencia y mortalidad varían mucho dependiendo de su localización. Hagamos una comparación.

Un cáncer de pulmón con uno de endometrio ó una leucemia con un linfoma de Hodking tienen parámetros totalmente diferentes. Para el autor, los malos resultados de ciertos tipos de cáncer, como el de pulmón, páncreas o hígado, han enmascarado las cifras de supervivencia globales. Anoten que, hoy, a los veinte años del primer diagnóstico del cáncer de testículo o de próstata, nos da una supervivencia del 90%. El de endometrio el 80%, cerca del 70% en el de Hodking, el 65% en el de mama, el 60% en el de cuello uterino, el 50% en el de colon, ovario, riñón y en los linfomas. Esa es la realidad. Por eso, el doctor Germá dice que el cáncer se cura. El drama está en que los que se quedan en el camino ven la estadística desde el otro lado de la valla. Seguro.
(*) Médico y comunicador